

PRESIDENTE ALLENDE FIRMO DECRETO.—

Constituida la Comisión Chilena de la UNCTAD III

—“Espero que en un plazo anterior al fijado podamos reunirnos para decir que Chile, ha cumplido con su misión”, dijo el Presidente de la República doctor Salvador Allende, al terminar una breve improvisación, antes de firmar el Decreto que constituye la Comisión Chilena de la Tercera UNCTAD, a realizarse en nuestro país en abril del próximo año.

El acto se efectuó en el gran comedor del Palacio de la Moneda, y estaban presentes la totalidad de los miembros del Gabinete del actual Gobierno; representantes de los altos mandos de las Fuerzas Armadas y de Carabineros; los rectores de las Universidades santiaguinas y los miembros de la Comisión Chilena para la Conferencia

Mundial de Comercio y Desarrollo, UNCTAD III; funcionarios de la Cancillería, de diversos ministerios; representantes de la Federación de Estudiantes y de los trabajadores.

El Presidente Allende dio lectura a la Comisión, que la constituyen Felipe Herrera (presidente); Olga Poblete; Manuel Sanhueza Cruz, representante del Senado; Eduardo Mena Arroyo, representante de la Cámara de Diputados; Hernán del Canto, vicepresidente de la CUT; Alejandro Rojas, presidente de la FECH; José Piñera; Luis Matte Valdés; Danilo Poplepovic, (secretario general), y el general de Ejército, Orlando Urbina.

HABLA ALLENDE

El Primer Mandatario, al iniciar su intervención, dio lectura al temario de la UNCTAD, que tiene como finalidad fomentar el comercio internacional con miras a acelerar el desarrollo económico de los países en despegue y diversos aspectos relacionados con materias económicas, científicas y tecnológicas.

Dijo Allende: “Ustedes deben comprender perfectamente bien que cada uno de estos temas daría para ser comentado por horas y horas. He querido sólo leerles para destacar la importancia que tiene la Conferencia para los países en desarrollo y con ello insistir en la significación trascendente del hecho que Chile ha sido designado sede del evento. “Manifestó que creía difícil que pudiera darse una reunión, que tuviera más directa relación con los problemas de los países en vías de desarrollo sobre todo si se observaba lo que ocurre en estos instantes en el campo internacional, como es el suceso económico de Estados Unidos “que repercutirá en nuestros países”.

El doctor Allende dijo que para Chile era una tarea y un desafío de carácter nacional, y que se puedan no sólo completar las obligaciones de tipo material sino que, además, Chile deberá preparar ponencias y plantear sus puntos de vista frente a un temario de tanta

importancia para países como los nuestros. Destacó que si bien tenía la seguridad absoluta de que los integrantes de la Comisión cumplirán sacrificadamente su desempeño, también confiaba en los técnicos, empresarios, profesionales y obreros. “Esta es una obligación que tienen. Un compromiso con el país no con el Gobierno”. Agregó que el Ejecutivo estaba llano a respaldar la labor que cumplan en esta tarea dentro de los plazos fijados.

En otra parte de su intervención hizo un llamado a los funcionarios públicos, a los representantes de las Fuerzas Armadas y de Carabineros indicándoles que “necesitamos comprender, que urgidos por los plazos tenemos que superar cualquier dificultad y pasar responsablemente por pequeñas, medianas y grandes trabas burocráticas”. Asimismo pidió la colaboración de la Municipalidad de Santiago como también de las Universidades, las que ya están trabajando intensamente en estas tareas. “Si no apreciamos claramente la importancia de esta reunión, si no miramos hacia el futuro y no nos damos cuenta del aporte que significará habremos defraudado a Chile. Más adelante dijo que no quería insistir en las dificultades internacionales artificiales, que se produjeron para que Chile no fuera sede de esta Conferencia. Recalcó que habíamos sido cuestionados por intereses que no son los nuestros, pero fueron vencidos por la firme decisión y voluntad de otros países.

Apeló, también, a los trabajadores, diciéndoles que había que salir adelante a cualquier precio, incluso “si es necesario recurriremos a los trabajos voluntarios”. Solicitó la colaboración de la FF. AA. y de Carabineros poniendo énfasis en que “todo esto se hace por el destino de Chile y por el futuro de millones de seres humanos”.

Finalmente destacó que Felipe Herrera y Danilo Poplepovic no habían sido elegidos por amistad para los cargos que ocupan sino por su capacidad.